



Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première.
Enjurons-nous de sol, si nous voulons conserver notre nationalité

Un an, \$1 Rédacteur : FIRMIN H. PROULX—Gérant : HECTOR A. PROULX Un an, \$1

Gazette des Campagnes

PUBLIÉE À SAINTE-ANNE DE LA POCATIÈRE, P. Q.

SOMMAIRE :

Revue de la semaine : Mgr Satolli à Québec.—La jeunesse canadienne.—Colonisation au Lac St-Jean.
Causerie agricole : La culture des fruits.
Sujets divers : L'aménagement d'une forêt. — Utilisation du sel en agriculture.— Fabrication du beurre en hiver.— Fromage vert.
Choses et autres : Stratification de graines d'arbres d'ornement et forestier.—La paille pour l'alimentation des bestiaux.
Recette : Remplacer la peinture à la colle.

REVUE DE LA SEMAINE

Mgr Satolli.—Québec a eu, cette semaine, l'insigne honneur de posséder dans ses murs le représentant autorisé du Saint-Siège en Amérique, Mgr Satolli.

Il y a eu dîner officiel au Séminaire et dans la soirée, conférence philosophique et théologique dans la salle des Cours littéraires de l'Université. Cette discussion s'est faite en latin. M. l'abbé Morrison, recteur du collège de Dunstons, Isldu Prince-Édouard, et M. l'abbé Herménégilde Cousineau, du collège Ste-Thérèse, attaquèrent les thèses de philo-

sophie qui furent défendues par M. l'abbé Camille Roy, du séminaire de Québec. M. l'abbé Campbell, de Halifax, et M. l'abbé Deguire, d'Ottawa, attaquèrent ensuite les thèses de théologie qui furent défendues par M. l'abbé Grandbois, élève du Grand Séminaire de Québec.

Le voyage de Mgr Satolli au Canada n'a aucun caractère officiel.

La jeunesse canadienne.—Sous ce titre nous reproduisons du *Pionnier* de Sherbrooke les lignes suivantes qui ont tellement leur à-propos que nous ne pouvons résister au désir que nous avons de les porter à la connaissance de nos lecteurs.

Aujourd'hui toutes les professions sont encombrées ; dans la province de Québec il n'y a pas moins de neuf cents avocats, ajoutons à ce chiffre le nombre des médecins et des notaires et l'on conviendra que pour une petite population de 1,300,000 âmes, c'est exorbitant. Il faut que tout ce monde là vive. Aussi les gens sérieux commencent à envisager l'avenir de notre race avec crainte.

“Lorsqu'on étudie l'histoire des peuples, nous voyons que, dans tous les âges et dans tous les temps, la jeunesse a toujours été l'objet de toutes les espérances. Voit-on les principes des idées nouvelles, la

Québec